



Congreso Internacional del Comercio Detallista y Turismo de las Américas

## Empresarios manifiestan apoyo a sistema de libre competencia en el mercado

Con la suscripción de la Declaración de Santiago de Chile, culminó el XXXI Congreso Internacional del Comercio Detallista y Turismo de Las Américas que, durante los días 8 al 11 de octubre, se llevó a efecto en los salones del Hotel "Le Meridien" de la capital de nuestro país.

El evento contó con la presencia y participación de ocho países del continente americano que abordaron un temario relacionado con el comercio, el turismo, los servicios y los empresarios mipymes en general.

Asimismo, en calidad de relatores asistieron la senadora Ximena Rincón; el arzobispo y recientemente nombrado Cardenal de Santiago por el Papa Francisco, monseñor Fernando Chomali; las Subsecretarías de Relaciones Económicas Internacionales, Claudia Sanhueza y de Turismo, Verónica Pardo, que habló a nombre del gobierno, el Rector de la Universidad INACAP, Lucas Palacios y el presidente de la Confederación del Comercio Detallista y Turismo de Chile, Rafael Cumsille Zapapa.

Entre los acuerdos de mayor relevancia figuran el apoyo al sistema de libre competencia que debe reinar en el mercado y que asegura el abastecimiento de la población. Asimismo, se rechazó categóricamente las políticas de fijaciones de precios que traen como consecuencia el desab-



tecimiento, el mercado negro y la inflación que tanto daño provocan a las economías de los países del continente.

La Declaración de Santiago de Chile también considera que la informalidad que se detecta en las naciones de América, se constituye en un grave daño al desarrollo de los pueblos, además de hacer una competencia desleal al sector, elude grandes cantidades en recursos que los gobiernos requieren para financiar sus programas de desarrollo económico y social para favorecer especialmente a los sectores

más desvalidos de la comunidad.

Finalmente, se contempla un llamado a las empresas productoras y distribuidoras para que respeten al canal tradicional que es el comercio detallista mediante el cual se llega a los consumidores; apoyo a programas de fomento y desarrollo del turismo en el continente y preocupación por potenciar la democracia que representa el sentir de los pueblos en general, que permite vivir en igualdad de condiciones asegurando la justicia, la libertad, el respeto a los derechos humanos



y la libre expresión.

El presidente de la Confederación Nacional del Comercio Detallista de Chile, Rafael Cumsille, dijo a diario Sexta Región, estar eternamente agradecido de los dirigentes de todo el país que les acompañaron, razón por la cual se pudo salir adelante en cuanto a organizar, presentar y realizar

un evento de carácter internacional, que "por cierto quedará en la historia de los países de las Américas".

A la jornada inaugural viajó una delegación de más de 40 comerciantes de San Fernando, encabezados por los máximos dirigentes del gremio, Sonia Pavez y Rafael Arana Cornejo.